Chrome vs Firefox: почему огнелис все же круче
За прошедший год всем окончательно стало ясно, что дальнейшая борьба за право называться «лучшим десктопным браузером» будет проходить только между двумя конкурсантами. Internet Explorer по-прежнему продолжает катиться вниз, Opera выбрала тактику самоуничтожения, так что остались только Google Chrome и Mozilla Firefox.

По роду своей работы в качестве обозревателя, мне приходится постоянно использовать то один браузер, то другой, проверять их быстродействие, надежность, потребление системных ресурсов. Но все равно, моим штатным браузером вот уже много лет является Firefox. И на это есть вполне обоснованные причины.

Настройка
Одно из самых бесспорных преимуществ Firefox. Мы можем настроить его интерфейс в самых широких пределах, включая расположение кнопок, панелей и строки адреса. А если добавить к этому специальные расширения и пользовательские скрипты, то получаем возможность буквально вылепить себе такой браузер, который будет удобен именно вам.

Интерфейс Chrome практически не поддается изменению, если только не принимать во внимание возможность скрыть\показать панель закладок. Вы обязаны использовать именно то расположение элементов, которое придумали для вас в Google, или… Или переходить на Firefox!

Темы
И опять про внешний вид программы.

Темы браузера Firefox более полно меняют его дизайн, затрагивая практически все элементы интерфейса, включая вид кнопок, панелей, служебных окон и так далее. Вы можете подобрать себе тему под используемую операционную систему, под обои или просто под настроение. Для Chrome тоже имеются темы, но они влияют только на фоновое изображение программы.

Использование памяти
Да, было время (примерно два-три года назад), когда Firefox обладал ненасытным аппетитом к оперативной памяти и заметно проигрывал своим конкурентам. С тех пор изменилось очень многое. Разработчики уделили огромное внимание оптимизации этого аспекта, и их усилия не прошли даром. Сегодня огнелис обладает самыми умеренными запросами, в отличие от Chrome, потребность которого в оперативке может затормозить даже довольно мощную систему.

Не верите? Посмотрите, например, вот это самое свежайшее исследование на эту тему. А после этого воспользуйтесь нашими советами или… начинайте использовать Firefox.

Приватность

Google получает деньги за демонстрацию рекламы. Чем больше он знает о вас и ваших интересах, тем результативнее будет реклама, тем больше будут доходы компании. Дальше продолжать мысль нужно?

Да, Google собирает сведения о нас, в том числе и с помощью своего браузера. В отличие от него, Firefox является открытым продуктом некоммерческой организации Mozilla Foundation, которая особое внимание уделяет безопасности и конфиденциальности в своих продуктах. Код браузера является открытым и распространяется под тройной лицензией GPL/LGPL/MPL, что позволяет каждому желающему проверить его на предмет наличия недокументированных зловредных функций.

Скорость

Скорость всегда была главным козырем Chrome, его визитной карточкой. Однако время не стоит на месте, и сегодня, похоже, c этим утверждением можно поспорить. Да, материя это тонкая, счет идет на миллисекунды, а результат слишком зависит от методики проведения тестов. Тем не менее, в сравнительном тестировании популярного ресурса Tomshardware.com, который вряд ли можно заподозрить в заангажированности, именно Firefox получил почетное первое место.
Таким образом, именно продукт Mozilla является несомненным лидером на сегодняшний день по многим параметрам и моим личным выбором. Хотя, ради объективности, следует признать, что есть области, где Firefox значительно проигрывает Google Chrome. Но это будет уже другая статья…
Chrome vs Firefox: why Firefox is still cooler
For the past year it finally became clear to everybody that the struggle for the right to be called "the best desktop browser" will take place only between two contestants. Internet Explorer still keeps rolling down, Opera chose the tactics of self-destruction, so there are only Google Chrome and Mozilla Firefox left.
By the nature of my job of a reviewer, I always have to use either one browser or another, check their running speed, reliability, system resources usage. But, nevertheless, Firefox has remained my regular browser for many years. And there are good causes for that.
Adjustment
One of the most unquestionable advantages of Firefox. We can greatly customize its interface, including location of buttons, panels and address line. And if we add special extensions and user scripts, then we get an opportunity to literally sculpt ourselves the browser convenient just exactly for you.
Chrome interface is virtually impossible to change, unless you take into account the ability to hide\show the bookmarks bar. You must use the exact location of elements developed for you in Google, or ... switch to Firefox!
Themes
And here we go again about appearance.

Themes of Firefox more fully change its design, affecting virtually all elements of interface, including appearance of buttons, panels, command windows and so on. You can pick up a theme to match your OS, wallpapers, or just your mood. There are themes for Chrome as well, but they only influence the background image of the program. 
Memory usage

Well, there was a time (about two or three years ago) when Firefox had an insatiable appetite for RAM and noticeably lost to its competitors. A lot has changed since then. The developers have paid great attention to this aspect of optimization, and their efforts were not in vain. Today Firefox has the lowest requirements, unlike Chrome, in which the need for RAM can slow down even a fairly powerful system. 
Don’t you believe? Look, for instance, at this freshest research on this subject. And then take our pieces of advice or... start using Firefox. 

Privacy

Google gets paid for ad demonstration. The more it knows about you and your interests, the more productive ads will be, the greater the company's revenues will be. Is it necessary to continue?
Yes, Google collects information about us, including using their own browser. In contrast, Firefox is an open product of a non-commercial organization Mozilla Foundation, which pays special attention to security and privacy in its products. The code of the browser is open and distributed under the triple license GPL / LGPL / MPL, which allows everyone who wants to check it for the presence of undocumented malicious functions.
Speed
Speed ​​has always been the trump card of Chrome, its hallmark. But time zips along, and today it seems one can argue about it. Yes, it is a delicate issue, milliseconds count, and the result is too dependent on the method of testing. However, in the comparative testing of the popular resource Tomshardware.com, which can hardly be suspected in the level of bias, it was Firefox which received the honorable first prize.
To sum up, it is the product of Mozilla that is the undeniable leader today in many respects, and it is my personal choice. Although, for the sake of objectivity, it should be acknowledged that there are areas where Firefox considerably exceeds Google Chrome. But it will be an another article...
